

**PANDANGAN ULAMA MUHAMMADIYAH DAN
NAHDLATUL ULAMA KUDUS TERHADAP MAHAR
KRIPTO DALAM PERNIKAHAN**



SKRIPSI

**Diajukan untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Penyelesaian Tugas Akhir
dalam Bidang Hukum Keluarga Islam (HKI)**

Oleh:

**Siti Nur Azizah
NIM 1820110071**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH
PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM
TAHUN 2023**



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARIAH**

Jl. Conge Ngembalrejo Kotak Pos 51 Kudus 59322
Telp. (0291) 432677 Faks 441613 Website : [www. iainkudus.ac.id](http://www.iainkudus.ac.id)

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudara :

Nama : Siti Nur Azizah
NIM : 1820110071
Fakultas : Syariah
Program Studi : Hukum Keluarga Islam (HKI)
Judul : Pandangan Ulama Muhammadiyah dan Nahdlatul Ulama
Kudus terhadap Mahar Kripto dalam Pernikahan

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing sejak 14 Januari 2022 sampai dengan 2 Januari 2023 dan disetujui untuk dilanjutkan ke proses munaqsyah.

Kudus, 2 Januari 2023
Pembimbing

Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I.
NIP. 197802252009121001



KEMENTERIAN AGAMA RI
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS SYARI'AH
PROGRAM STUDI HUKUM KELUARGA ISLAM
 Jl. Conge Ngembalrejo PO Box 51, Kudus 59322,
 Telp (0291) 432677
 Website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQOSYAH

Yang bertanda tangan di bawah ini menyatakan bahwa skripsi saudari:

Nama : Siti Nur Azizah
 NIM : 1820110071
 Fakultas/ Prodi : Syari'ah/Hukum Keluarga Islam
 Judul : **Pandangan Ulama Muhammadiyah dan Nahdlatul Ulama Kudus terhadap Mahar Kripto dalam Pernikahan**

Telah diujikan pada tanggal 14 Maret 2023, dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>H. Shobirin, S.Ag., M.Ag.</u> NIP. 197203092000031000 Ketua/Penguji I	8/5-23	
<u>Aristoni, S.HI., M.H.</u> NIP. 198503201022042016 Penguji II	12/5-23	
<u>H. M. Zubaidi Sujiman, Lc., M.Ag.</u> NIP. 197508072003121003 Sekretaris/Penguji III	15/5-23	
<u>Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I.</u> NIP. 197802252009121001 Dosen Pembimbing	22/5-23	
<u>Prof. Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum</u> NIP. 196505112000032001 Dekan Fakultas Syari'ah	17/5-23	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggungjawab, saya Siti Nur Azizah, NIM 1820110071, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun; dan
2. Tidak berisi material yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini.

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran pernyataan saya ini.

Kudus, 9 Januari 2023

Yang Menyatakan



Siti Nur Azizah

1820110071

MOTTO

Ridho orang tua adalah Ridho Allah SWT

Janganlah engkau mengucapkan perkataan yang engkau sendiri tak suka
mendengarnya jika orang lain mengucapkannya kepadamu
(Ali bin Abi Thalib)

Susah, tapi bismillah
(Fiersa Besari)



PERSEMBAHAN

Karya ini saya persembahkan kepada :

Kedua orang tua tercinta, Bapak Supriyadi dan Ibu Rusmiyati yang dengan segenap hati telah memberikan seluruh kasih sayang yang tulus dan tiada henti-hentinya selalu memberi dukungan baik secara materil maupun moril sehingga saya bisa bertahan sampai hari ini. Terimakasih untuk semua pengorbanan, didikan, dan juga do'a yang tidak pernah putus untuk kebaikanku. Juga untuk kakak-kakak ku yang selalu memberikan dukungan dan motivasi dalam bentuk apapun. Tak lupa sahabat-sahabat tercinta, terimakasih atas pengalaman, semangat, serta waktu yang kita habiskan bersama-sama.



PEDOMAN TRANSLITERASI ARAB-LATIN

Konsonan Tunggal						Vokal	
ب	B/b	ش	Sy/sy	ل	L/l	ا	tanpa tanda
ت	T/t	ص	S{/s}	م	M/m	..َ..	A/a
ث	S{/s}	ض	D{/d}	ن	N/n	..ِ..	I/i
ج	J/j	ط	T{/t}	و	W/w	..ُ..	U/u
ح	H/h	ظ	Z{/z}	ه	H/h	Ma>dd	
خ	KH/kh	ع awal	'A/'a	ء akhir	A/'a'	با	Ba>
د	D/d	ع akhir	A/'a'	ء awal	A/a	بي	Bi>
ذ	Z{/z}	غ	G/g	ي	Y/y	بو	Bu>
ر	R/r	ف	F/f	Tasydi>d		Ya>' nisbah	
ز	Z/z	ق	Q/q	أب	abb	فَلَكِي	Falakiy
س	S/s	ك	K/k	رَب	rabb	عَالَمِي	'a>lamiy
'Ain/Hamzah di Belakang		'Ain/Hamzah di-waqf		ان		Vokal Rangkap	
قَرَع	qara'a	الْفُرُوعُ	al-furu>'	الْقَمَرُ	al-qamar	غَيْرِي	gairi>
قَرَأَ	qara'a	الْقَضَاءُ	al-qad}a>'	الشَّمْسُ	al-syams	شَيْئِي	syai'un
Kata Majemuk dirangkai			Kata Majemuk dipisah			Ta>' Marbu>t}ah	
جَمَالُ الدِّينِ	Jama>luddi>n	جَمَالُ الدِّينِ	Jama>l al-Di>n	سَاعَةٌ		sa>'ah	

KATA PENGANTAR

Maha Suci Allah SWT dengan segala keagungan dan kebesarannya. Segala Puji Syukur hanya milik Allah SWT yang telah melimpahkan rahmat, taufiq, hidayah, serta inayah-Nya sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi ini. Sholawat dan salam semoga senantiasa tercurahkan kepada baginda Rasulullah SAW yang menjadikan cahaya bagi seluruh alam.

Skripsi yang berjudul “Pandangan Ulama Muhammadiyah dan Nahdlatul Ulama Kudus terhadap Mahar Kripto dalam Pernikahan”. Disusun guna memenuhi salah satu syarat memperoleh gelar Sarjana Strata 1 (satu) pada Hukum Keluarga Islam di Institut Agama Islam Negeri Kudus.

Dalam kesempatan ini penulis mengucapkan terima kasih kepada berbagai pihak, baik yang secara langsung maupun tidak langsung telah berkenan memberikan kontribusi pikiran, bimbingan, dan saran-saran ataupun tenaga, sehingga penyusunan skripsi ini dapat terselesaikan. Untuk itu penulis menyampaikan banyak terima kasih kepada :

1. Prof. Dr. H. Abdurrahman Kasdi Lc., M.Si. Selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Prof. Dr. Any Ismayawati, S.H., M.Hum. selaku Dekan Fakultas Syariah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Dr. H. Ahmad Atabik, Lc., M.S.I, selaku Asisten pembimbing skripsi penulis, yang telah meluangkan waktu, tenaga dan fikiran dalam memberikan bimbingan dan pengarahan dalam penyusunan skripsi ini.
4. Ust. Ladun Hakim S.Sy, Ust. Muhammad Mutaqin S.Sy., MH, KH. Subhan S.Pd.I, dan K. Ahmad Bahruddin S.Pd.I., M.Pd.I yang telah memberikan ilmu dan meluangkan waktu demi dalam penyusunan skripsi ini.
5. Para Dosen atau Staf Pengajar di lingkungan Institut Agama Islam Negeri Kudus yang membekali berbagai pengetahuan sehingga penulis mampu menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
6. Terimakasih yang tak terhingga kepada Kedua orang tua, Bapak tercinta Supriyadi dan Ibu tersayang Rusmiyati yang selalu memberikan dukungan, do'a, dan bekerja keras membanting tulang siang dan malam hanya untuk menjadikan anaknya orang yang lebih baik dari dirinya, semoga Allah SWT membalas kebaikan Bapak dan Ibu tercinta.
7. Kakak-kakakku tercinta, Ahmad Abdul Aziz serta istrinya Ulfa Nur Rohmah yang selalu mendukung, memberi semangat dan

selalu mendoakan agar skripsi ini dapat terselesaikan dengan baik dan juga berguna.

8. Sahabat-sahabatku yang setia mendengarkan keluh kesah, selalu mendukung, memberi semangat dan memotivasi penulis untuk segera menyelesaikan skripsi ini. Semoga pertemanan dan kekeluargaan kita terus berlanjut sampai kapanpun.
9. Semua teman-teman kelas HKI-B Angkatan Tahun 2018 yang senasib seperjuangan, terima kasih atas segala kerjasamanya, bantuan, saran dan kritiknya yang membangun serta kebersamaannya suka dan duka yang tidak dapat penulis sebutkan satu persatu.
10. Terimakasih sebesar-besarnya kepada semua sahabat, teman, saudara, dan semua pihak yang telah membantu, membimbing, dan memberi semangat kepada penulis yang tidak bisa penulis sebutkan namanya satu persatu.

Penulis menyadari bahwa penyusunan skripsi ini masih jauh dari sempurna. Oleh karenanya, tegur sapa yang bersifat konstruktif dari para pembaca dan pendidik sangat diharapkan demi tercapainya kesempurnaan dimasa mendatang. Untuk itu, saya sampaikan terima kasih yang sebesar-besarnya. Semoga karya ini bermanfaat bagi para pendidik pada khususnya, serta masyarakat pada umumnya.

Kudus, 2 Januari 2023

Penulis,

Siti Nur Azizah

NIM:1820110071